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FECHA: Septiembre 10 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atraparon al asesino” 

 “Libera INAH los terrenos de refinería”  

 “Eleazar y Blake analizan temas para la capital”  

 “Olvera ofrece certidumbre a inversionistas”  

 
“Solicitará Pachuca 500 mdp al Fidem”  

 
“60 por ciento de mujeres víctimas de violencia”  

 
“No circula” 

 “Protesta Luis Baños en Feria Pachuquilla”  

 “Garantiza gobierno estatal fortalecer al sector salud”  

 
“Fallan en Español alertan a la SEP”  

 
“Truenan privadas Enlace”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-IEEH realiza desahogos de los procedimientos: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) se encuentra en 

periodo de desahogo de los procedimientos administradores sancionadores que se encuentran pendientes de la anterior 
elección. De acuerdo con el secretario general, Francisco Ortega Sánchez, hasta el momento se encuentran acumulados 

cerca de 20 procedimientos, los cuales se van desahogando conforme alcanzan a reunir los elementos necesarios. Indicó 
que hasta el momento se han desahogado distintos procedimientos, pues al menos en la anterior sesión fueron 

dictaminados y votados 12 de ellos; sin embargo, todavía se encuentran pendientes algunos. Indicó que la mayoría de 

ellos, son consecuencia de las actuaciones que han realizado los tribunales electorales, tanto de corte estatal como el 
federal, a través de su sala regional en Toluca. Ortega Sánchez, a su vez, dijo que dentro de las actividades que realizan, 

está la programación y planeación financiera del año entrante, que aun cuando no es electoral, sí debe existir un 
presupuesto suficiente para sostener los programas de difusión democrática. Al igual, señaló que continuarán aportando 

la documentación necesaria para que el Tribunal Elector del Poder Judicial de la federación resuelva los juicios de revisión 

constitucional que todavía se encuentran pendientes. (Jorge Martínez, página 05) 

Independiente-En duda, juicio a Habib promovido por Panal: Porras: La coalición entre Nueva Alianza y el PRI 

es motivo suficiente para dudar de la postura del partido del magisterio que pide juicio político contra el magistrado del 
TEEH, Alejandro Habib. Pedro Porras refirió que Nueva Alianza ha defendido la alianza con el PRI, sin embargo al ver 

transgredidos sus intereses tiende acusar que los tricolores no cumplen los acuerdos. Escéptico: “Pondría entre comillas 

a que llegarán a las últimas consecuencias porque ambos partidos han marchado juntos, pero ahora tienen una 
diferencia”, declaro, al tiempo que señaló que el tribunal está en manos del PRI. Primero fue la marcha en que los 

panalistas se fueron contra los magistrados y luego en el congreso local diputados pidieron durante el primer informe de 
actividades del gobierno modernizar los órganos electorales. La sentencia del tribunal quitó al candidato de Nueva Alianza 

la presidencia municipal de Huasca, al argumentar que un burócrata de gobierno fue funcionario de casilla. Los 

panalistas acusaron al IEE de sembrar a esta persona. Porras refirió que el presidente del tribunal electoral 
Alejandro Habib se definió públicamente como priista previo a la  elección de gobernador del año anterior, lo cual 

consideró como incorrecto ya que daño la imagen del organismo. “Debió abstenerse de expresar su preferencia 
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partidaria, aunque no está impedido, no puede hacerlo públicamente porque deteriora la imparcialidad”, declaró Pedro 

Porras. (Víctor Valera, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Fayad critica a militantes que los traicionaron en la pasada elección municipal: El presidente del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses declaró que en el pasado proceso electoral 

algunos militantes priistas traicionaros sus convicciones partidistas y apoyaron a otros institutos políticos en la renovación 
de los 84 municipios de la entidad.  “Tuvimos casos de una militancia cínica, que más que atender proyectos de grupo, 

globales y generales de partido, atienden mezquindades personales. Fueron candidatos en otros partidos, están en otros 

partidos ya”, indicó.  “En los casos donde aceptaron las promesas espurias de otras fuerzas políticas y decidieron 
contender por otros partidos, pues su militancia ha quedado clara, aquellos que perdieron supieron que perdieron porque 

nos traicionaron y aquellos que ganaron pues saben que simplemente atendieron a un falso llamado traicionando sus 
convicciones”, agregó.  El dirigente del partido tricolor hidalguense, sostuvo que no habrá una cacería de brujas contra 

aquellos ex militantes de su partido que buscaron otros frentes partidistas.  “Será la militancia en cada lugar que se 
encargue de irlos señalando ante las instancias correspondientes, no es nuestra posición acudir a una casería de brujas 

contra aquellos que traicionaron a sus principios, esa no es nuestra intención”, detalló.  Al presentar un balance de los 

resultados del proceso electoral de renovación de ayuntamientos, Fayad Meneses aseguró que se logró mantener al PRI 
como la primera fuerza política por entender a la unidad como el acuerdo de coincidencias, la suma de voluntades, 

objetivos comunes, el trabajo colegiado y de grupo. “Los resultados que hoy tenemos son la suma del talento de cada 
corriente, expresión, militante, que aportaron su capital político, para el fortalecimiento y engrandecimiento del instituto 

político”, refirió. En las pasadas elecciones, el PRI obtuvo una votación total de 445 mil 335 votos, es decir 55 mil votos 

más que la elección de 2008, lo que implica un crecimiento del 14 por ciento de votación total de la elección.  (Misael 
Zavala, página 11) 

Criterio-Sin aceptar ex ejecutivos aspiraciones a senaduría: Tanto el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto 
como su homólogo ex mandatario Miguel Ángel Osorio Chong dejaron en suspenso destapar algún interés en aspirar a 

algún lugar en el senado de la república, en la próxima elección de 2012. Entrevistados por separado, los ex mandatarios 

del estado, que son considerados dos de los más fuertes personajes en apostar a algún lugar en el senado de la 
república coincidieron en señalar que son aún prematuros los tiempos. En el caso de Osorio Chong, quien recién fue 

nombrado secretario de Operación Política del CEN del PRI, precisó que primero debe trazarse la ruta para la selección 
del candidato del partido tricolor a la presidencia de la república. Dijo que una vez que esta ocurra, será hasta el próximo 

año cuando entonces ahora sí corresponda el turno a la selección de candidatos al senado de la república. Ante ello, pidió 

Osorio Chong prudencia y esperar los tiempos para las definiciones. Dijo que la ruta primero es que tome posesión el 
nuevo Consejo Político Nacional en octubre, y de ahí, tomar la decisión y el método que el PRI ocupará para su selección 

de candidato, y de ahí, entrar al proceso de unidad, sí a la apertura democrática en la búsqueda de la unidad". Aseguró 
que la forma en que el PRI elija a su candidato, les dará el ejemplo a los partidos de oposición En cambio, se dijo seguro 

de que el PRI regresará a Los Pinos, a la presidencia de la república ante el repunte que mantiene este instituto político a 

nivel nacional. Por su parte, Núñez Soto señaló que independientemente a ser considerado para un puesto de elección o 
representación popular debe sumarse al engrandecimiento del estado, en mejorar la calidad de vida de los hidalguenses. 

(Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Renovará PRI 56 comités locales: Una tarea de reestructuración se realizará a fondo en 56 comités 

municipales del Partido Revolucionario Institucional, al cumplirse su periodo lectivo, anunció el dirigente estatal Omar 

Fayad. En esta dinámica estatutaria, dijo que se buscará revitalizar las estructuras que deberán estar fortalecidas para 
formar parte del tricolor que se organiza en torno a las elecciones de 2012. Estos cambios, dijo, también darán 

oportunidad para que los propios militantes premien la lealtad de sus dirigentes o, en su caso, haciéndolos de lado para 
darle paso a nuevas expresiones que muestren más compromiso. Descartó que se pudiera dar algún tipo de revanchismo 

contra quienes no fueron leales a sus principios partidistas, puesto que ellos mismos tendrán que dejar sus espacios a 

quienes realmente se entregaron de lleno a las labores partidistas en las recientes elecciones municipales. El dirigente 
tricolor informó que ya se realiza un calendario de actividades que contemplará una visita a los municipios donde habrá 

cambios de dirigencias municipales. (Jorge Martínez, página 07) 

Sol de Hidalgo-Los resultados que reclama el PAN: Raymundo Ordóñez es un hidalguense que, afirma, lo difícil lo 

hace rápido y en lo imposible "sí me tardo un poquito". Aspira a encabezar el Comité Directivo Estatal del Partido Acción 

Nacional. La elección la realizan este domingo 57 consejeros. Tiene 32 años, cursó la carrera de abogacía y ha sido 
catedrático y empresario, y confiesa simpatizar con la gente que trabaja, que tiene capacidad, agallas y por aquellos que 

tienen disposición y voluntad por hacer las cosas. Asegura no pertenecer a ningún grupo o corriente en el interior de 
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Acción Nacional. Garantiza que en caso de que el voto de los consejeros lo favorezca "no dejaré en ningún momento que 

algún grupo o persona quiera tener algún mangoneo sobre las decisiones del Comité Directivo Estatal del PAN. A la hora 

de la entrevista, lo dice con convicción. "Raymundo Ordóñez es una persona que tiene capacidad, fuerza, liderazgo pero, 
sobre todo, carácter para tomar y asumir decisiones con responsabilidad y para generar, en su momento, los resultados 

que reclama el panismo". Otro compromiso que asume es no servirse del puesto a fin de buscar una candidatura 
plurinominal. "Jamás lo haré y es un compromiso que asumo con mis compañeros y lo quiero reafirmar. "En caso de 

resultar elegido, me quedaré los tres años al frente del Comité Directivo. No me iré antes, como tampoco trabajaré por 

otra causa que no sea fortalecer al partido, al proyecto de Acción Nacional y las estructuras, pero, sobre todo, por tener 
ese liderazgo con los actores políticos". Raymundo Ordóñez considera importante la suma de voluntades, de esfuerzos y 

generar la unidad en el interior del panismo. Ahora existe esa posibilidad, precisa. Dice que personas que en algún 
momento y por alguna circunstancia no pudieron conversar con la dirigencia, ahora han visto la posibilidad y necesidad 

de regresar al partido para hacer que las cosas vayan bien y se puedan lograr los objetivos trazados y a propósito de que 
existan logros concretos. "Tener esa madurez política es muy importante para todos". LOS RESULTADOS... En todo 

momento, Raymundo Ordóñez muestra tener un discurso estructurado, una visión clara de los retos y posibilidades que 

Acción Nacional tiene de cara al futuro. No en vano se desempeñó como secretario general y como dirigente interino a la 
salida, en junio, de Gonzalo Trejo. De esa responsabilidad comparte resultados. "Al final de cuentas logramos obtener 

doce alcaldías, de las cuales sentimos una gran satisfacción. Antes de las elecciones de julio gobernábamos, en el ámbito 
municipal, a 200 mil habitantes y a partir de enero de 2012, cuando asuman los presidentes municipales electos, lo 

haremos con 500 mil". Señala que el avance es significativo para el partido y para toda la gente que tiene la confianza de 

que Acción Nacional sea una opción de gobierno y que quienes estarán a cargo de las alcaldías serán "personas de 
confianza, honestas, éticas y trabajadoras". Como aspirante a encabezar al panismo hidalguense, Raymundo Ordóñez 

pugna por una combinación de doctrina y pragmatismo. Un asunto que le preocupa y ocupa "es que tenemos que estar 
formando ciudadanos y no electores. "Creo que es una situación que no tenemos que dejar pasar, que tenemos que 

regresar a las bases, a la doctrina, a la mística del partido que en primer lugar debemos siempre recordar, pero también 
aplicar". Solidaridad, subsidiariedad, bien común y dignidad son pilares que a los panistas siempre nos deben acompañar, 

enfatiza. A FAVOR DE LAS COALICIONES Manifiesta estar a favor de las coaliciones, aun con partidos tan antagónicos 

como el de la Revolución Democrática. "Creo que finalmente todos los partidos políticos estamos evolucionando y lo 
vamos haciendo conforme se van dando las condiciones políticas, sociales y del desarrollo de los grupos que se van 

generando en la sociedad". Se va dando, prosigue, esa conjunción en la idea de fortalecer proyectos en común, de poder 
generar gobiernos que sean de resultados, de trabajo, de compromiso. Abunda sobre sus propuestas como candidato a 

dirigir al PAN y que, indica, son de aplicación inmediata. "Es necesario que como instituto político hagamos un alto, una 

reflexión de lo que hemos hecho bien y mal. "Dentro de ese necesarísimo análisis estoy proponiendo que los secretarios 
que formen parte del Comité Directivo Estatal se elijan a través de perfiles que sean propuestos por los demás 

compañeros y se evalúe el desempeño de cada uno cada tres meses con el objetivo de tener la posibilidad de exigir que 
cumplan con obligaciones, tareas y metas". Y más aún, que quien falle deje el espacio a otra persona que quiera y lo 

pueda hacer. Es una cuestión fundamental para nosotros tener operatividad, pero, sobre todo, ser asertivos. Tenemos 

también, añade Raymundo Ordóñez, que regionalizar al partido. Lo podemos hacer a partir de que en los distritos 
federales electorales exista una oficina, de que el Comité Directivo se acerque a ellos. Un lugar donde podamos ir a 

entregarles su prerrogativa, dar audiencia, escuchar, dialogar y resolver directamente los problemas. "Es importante que 
tengamos ese acercamiento y brindemos a los militantes y a las estructuras esa facilidad de acercamiento". Del mismo 

modo, precisa, tenemos que ser protagonistas de la vida política del estado. "Tenemos que marcar una agenda de 
trabajo con los diputados locales, federales, con los presidentes municipales y regidores; planear actividades y acciones 

que permitan hacer que nosotros cumplamos de manera real y lo que nosotros estamos en obligación de exigir". A 

REORGANIZAR AL PAN Otro de sus propósitos es propiciar que el PAN se pueda reorganizar. "Tenemos que redoblar 
esfuerzos, porque la meta principal y que veo es que el proyecto de nación de 2012 lo podamos ganar sin ningún 

problema". Insiste en que Acción Nacional es un partido generoso, en el que caben todos. Deja en claro que el panismo 
hidalguense no debe girar en torno a una persona y sí, en un proyecto, a los principios, doctrina y mística. En ese 

propósito, Raymundo Ordóñez no vislumbra posibilidad de rompimiento o resquebrajamiento. Respecto a su visión de 

Acción Nacional, ve un partido que empezará a trabajar muy fuerte.. "No hay otro camino al éxito más que el trabajo y 
debemos hacerlo con responsabilidad". En tres años, a partir de la nueva dirigencia, será un partido fuerte y bien 

consolidado. Será un PAN con liderazgos bien cuajados, afirma. ¿Visos de reelección? Los descarta, de plano. Tres años 
son suficientes para hacer bien las cosas. Podemos lograr mucho en la medida en que todos hagamos equipo, expresa. 

Raymundo Ordóñez se define como una persona en cuyo vocabulario no existe la palabra no, no, no. "Tenemos que decir 
no, pero siempre acompañarla de opciones, de propuestas, de soluciones". Y es que, puntualiza, la política siempre debe 
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ir acompañada de buenos pensamientos, comentarios y de una actitud positiva. Un último concepto y predicción cierran 

la entrevista. "Jamás Raymundo Ordóñez originará división ni descontento y sí estará impulsando un proyecto de nación 

y el trabajo que se requiere para volver a ganar, en el 2012, la Presidencia de la República. "No abrigo ninguna duda de 
que así será". (redacción, Ojo Política) 

Crónica-Mañana elegirán a presidente y secretario general del PAN: El domingo 11 de septiembre los 57 

consejeros estatales del Partido Acción Nacional (PAN) elegirán al nuevo presidente del Comité Directivo Estatal, se prevé 
una acalorada discusión entre los albiazules, pues el candidato con más de 29 votos obtendrá el triunfo. Trascendió que 

hasta el cierre de esta edición existe una ligera ventaja a favor de Raimundo Ordóñez Meneses sobre Alejandro Moreno 
Abud. A partir de las 10 de la mañana del domingo, en el Salón Perla comenzará el registro de consejeros, concluirá 

hasta la lectura del tercer punto de la orden del día, por ello se considera quórum cuando se inscribieron más de la mitad 
de asistentes. Durante la sesión de consejeros estatales, los candidatos serán presentados por un miembro del Consejo 

panista por 10 minutos, luego los aspirantes plantearán su plan de trabajo por espacio de quince minutos. Después de la 

presentación, el presidente del Consejo del PAN seleccionará a tres escrutadores, quienes realizarán la votación, para ser 
electo dirigente estatal albiazul se requiere la mayoría absoluta de votos computables, no se consideran los sufragios 

nulos o abstenciones, en caso de no lograr la totalidad de preferencias, los comicios se repetirán. La votación será 
secreta, a cada consejero se le otorgará una cédula que depositará en una urna transparente y a la vista de todos, 

después los escrutadores contarán los sufragios en voz alta. Según lo estipulado en el artículo 27 del reglamento de 

órganos estatales y municipales, al día siguiente de la sesión se dará aviso al Comité Ejecutivo Nacional sobre la elección 
de presidente y miembros del Comité Directivo Estatal, los perfiles electos asumirán el cargo en un plazo no mayor a 

quince días. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Renovación del PRD en 2012, un acto ruin; Hugo Jaciel: Si la renovación de la dirigencia estatal del PRD 

se pospone hasta el 2012 será un acto ruin por parte del actual secretariado para la militancia amarilla, consideró el 

consejero nacional del sol azteca, Hugo Jaciel Mendoza. Trascendió que el dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras 
Pérez, informó que primero se elegirán tanto a los consejeros y delegados nacionales como estatales en los comicios del 

23 de octubre, mientras que la renovación del secretariado cambiaría de fecha. Por ello, el consejero y líder moral de 
Izquierda Democrática Nacional aclaró que la Comisión Nacional Electoral del PRD explicará a detalle la sentencia del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que claramente mandata a reestructurar todos los órganos 

perredistas antes del 15 de noviembre de este año. “Esta resolución nos ha metido en una crisis de interpretación, la 
dirigencia estatal había contemplado una convocatoria en la que sería el actual consejo electivo, del 2008, que 

seleccionaría al nuevo secretariado, pero todo esto ha sido bastante ruin en el sentido de querer apoderarse del partido y 
no permitir los cauces democráticos”. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Niegan que PRI nacional financie a Movimiento Ciudadano: No daremos voz a quienes lo único que 

pretenden es dañar a Movimiento Ciudadano, sostuvo la coordinadora del nuevo organismo, Maricruz García Sánchez, en 
respuesta a las declaraciones del todavía senador, Francisco Xavier Berganza, quien afirmó que el partido naranja es 

financiado por el PRI nacional. La lideresa señaló que el partido recibe prerrogativas federales a partir de la votación 
lograda en 2009, además de las aportaciones de militantes que tienen cargos públicos, por lo que rechazó que el tricolor 

otorgue recursos al Movimiento Ciudadano (MC). “Puedo decir que vamos a seguir trabajando, lo que opinen otros es 

respetable y son acusaciones infundadas, no podemos dar un comentario; vamos a demostrar que somos personas con 
preparación, conocimiento y unidad en la política”. Respecto a la invitación de Mariano Torres L´Estrade, representante 

del PT, para impulsar un proyecto de izquierda, la Coordinadora de Movimiento Ciudadano afirmó que apoyará la 
candidatura de Andrés Manuel López Obrador, aunque será la Asamblea Nacional quien formalice esta postura en 

diciembre próximo. (Gabriela Porter, página 05) 

Independiente-Protesta Luis Baños en feria Pachuquilla: El ex candidato de la alianza “Hidalgo nos une” Luis 
Baños junto con 200 simpatizantes protestaron durante la inauguración de la feria Pachuquilla y anunciaron movilización 

para el próximo 15 de septiembre, cuando el alcalde de Mineral de la Reforma encabece el grito de independencia. Esto 
como parte de las protestas contra la sentencia de la magistrada Martha Martínez, que desconoció el triunfo electoral de 

Luis Baños. Durante la noche de ayer, los aliancistas se instalaron de forma pacífica en la parte superior de la gradas del 

teatro del pueblo desde donde gritaron “no al fraude y robo electoral” y mostraron decenas de pancartas en las que 
denunciaban la filiación priista del TEEH. Los gritos de protesta aumentaron justo cuando el alcalde priista Miguel 

Escamilla y funcionarios del ayuntamiento cortaban el listón con el que daban inicio a la feria. Al terminar la ceremonia, 
Escamilla Baños prácticamente huyó sin conceder entrevistas a los medios de comunicación que cubrían el evento. 

También arribaron policías estatales con armas en ristre, mientras que empleados del ayuntamiento impidieron el paso al 

líder estatal de la Alianza Mexicana de Organizaciones del Transporte (Amotac) Rigoberto González Vargas, quién apoya 
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la alianza “Hidalgo nos une”. Miguel Escamilla ya presume como alcalde a Fili: En entrevista con el Independiente, 

Luis Baños acusó al alcalde Miguel Escamilla de ya presentar al priista Filiberto Hernández como alcalde electo, cuando 

aún está pendiente la resolución del TEPJF. Por lo tanto, la resistencia de la coalición “Hidalgo nos une” continuará en 
todas los comunidades del municipio y en eventos del ayuntamiento. Aclaró que las protestas son pacíficas pero con 

mucha gente de energía, van dirigidas hacia autoridades municipales y no pretenden perjudicar a la ciudadanía. (José 
Manuel Martínez, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE convoca al concurso “Una Rola por la Democracia”: El Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, 

emitió una convocatoria a la juventud hidalguense para participar en la quinta edición del concurso Nacional “Una Rola 
por la Democracia”, donde los jóvenes pondrán a prueba sus conocimientos musicales y podrán ganar hasta 30 mil 

pesos.  El concurso consiste en crear e interpretar una canción (letra y música) que plasme una situación o momento de 
la vida cotidiana con la familia, los amigos y los compañeros de clase o de trabajo en el que se refleje la convivencia 

democrática, incluyendo uno o varios de los siguientes valores: libertad, igualdad, tolerancia, respeto, justicia, honestidad 
y pluralidad. Se premiarán los dos primeros lugares de cada categoría, el primer lugar obtendrá un premio de 30 mil 

pesos y el segundo lugar de 20 mil pesos. De acuerdo con la convocatoria del IFE, podrán participar jóvenes entre los 13 

y 25 años de edad de manera individual.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Más de 146 mil ciudadanos aún no cambian su credencial 03: Más de 146 mil hidalguenses todavía no 

renuevan su credencial de elector con terminación 03, la cual ya carece de validez oficial en Hidalgo; reiteró Ana Alicia 

Hoyo Chalit,  titular del Registro de Electores del Instituto Federal Electoral (IFE). La funcionaria recordó a las personas 
que tienen este documento, que “ya no es válido en ningún organismo público como identificación oficial, ya que quedó 

cancelado desde el 4 de julio de este año 2011, por lo cual ya fueron invalidados de la lista nominal de electores en la 
entidad”. Explicó que a estos ciudadanos ya recibieron una notificación (en sus domicilios) por parte del IFE para que 

acudan a realizar la renovación correspondiente. Hasta el momento no hay gran respuesta. El plazo para realizar el 
trámite es el 15 de enero de 2012 y hasta el 28 para reposición. Hoyo Chalit agregó que el 31 de marzo del próximo año 

es la fecha límite para recoger la nueva credencial y así participar en las elecciones federales de julio. Para ello, cuentan 

con 33 módulos de atención en Hidalgo para atender de forma puntual a la población. Puntualizó que los jóvenes que 
van a cumplir 18 años y hasta antes de la elección del 2012, ya pueden iniciar sus trámites en los espacios 

correspondientes de este órgano electoral. FECHAS. El plazo para realizar el trámite es el 15 de enero de 2012 y hasta el 
28 para reposición. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Liberan polígono para edificar refinería: INAH: Notificó al gobierno del estado de Hidalgo la liberación de 

90 por ciento de la poligonal que se había reservado en el terreno. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
notificó al gobierno del estado de Hidalgo la liberación de 90 por ciento de la poligonal que se había reservado en el 

terreno donde habrá de edificarse la refinería Bicentenario en la región de Tula por encontrarse en este vestigios 
arqueológicos. El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, confirmó el anuncio con lo que, dijo, ahora la 

paraestatal Petróleos Mexicanos ya se encontrará en condiciones de poder realizar los trazos para la obra con mayor 

certeza. Explicó que el área que había reservado el INAH para su estudio arqueológico fue de alrededor de 150 hectáreas 
del predio total, reservándose finalmente entre 40 y 80 hectáreas. "Nos acaban de avisar que el Instituto Nacional de 

Antropología e Historia (INAH) liberó prácticamente ya 90, 95 por ciento de la poligonal, donde se reservó 40 u 80 
hectáreas de estas 150 de que se corresponde a la poligonal. Esto nos habla que va caminando (el proyecto) en tiempo y 

forma, (pues con esto) Pemex ya puede trazar con mayor certeza el área de construcción". El mandatario aseguró que el 
proyecto se encuentra en tiempo y forma, por lo que confió que en 2015 la obra estará culminada y en 2016 ésta ya se 

encuentre en operación procesando el petróleo de la nación. “De acuerdo con lo que vamos viendo, va en tiempo", 

puntualizó Olvera Ruiz. Evaluación: Tras acudir a la XIX reunión ordinaria del Consejo Nacional de Salud, el mandatario 
estatal además hizo referencia a los avances que mantiene su administración en la evaluación de controles de confianza 

para mandos policiacos. Dijo que hasta el momento se ha evaluado a la policía estatal en su totalidad, en tanto que 
actualmente se llevan a cabo las evaluaciones a integrantes de la coordinación de investigación y posteriormente a los 

integrantes de servicios complementarios en seguridad. Negó que haya algún retraso, pues apuntó que diariamente se 

evalúan entre diez y 15 elementos. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Estudian dar más recursos federales en el PEF 2012: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

consideró incrementar el presupuesto federal en Hidalgo con 815 millones de pesos, al menos en sus siete principales 
fondos, detalló en el proyecto de egresos de 2012, que presentó a la Cámara de Diputados. De acuerdo con esta 
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propuesta presupuestal, la suma que enviaría el año próximo la federación, estaría tasada en 13 mil 916 millones 231 mil 

720 pesos, según el documento que se encuentra a discusión en el seno legislativo. Hace notar que los siete rubros 

tienen que ver con el desarrollo de las entidades en sus distintos aspectos, como educativos, de salud y de 
infraestructura social.  El Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social tendría un gasto por mil 608 millones 660 

mil 929 pesos, sin detallar todavía en qué se gastaría. Mientras que en el caso del fondo que sirve como aportación para 
la educación básica y normal, contempla el gasto de 8 mil 68 millones de pesos. En los Servicios de Salud, que se 

encarga de mantener la red de clínicas y hospitales dentro de la entidad, fueron destinados 2 mil 95 millones, rubro en el 

cual se puso mayor énfasis, según el cotejo con el proyecto del año anterior. El fondo para fortalecer a los municipios 
tendrá mil 197 millones de pesos, una cantidad muy parecida a la dedicada el año anterior; mientras que el Fondo de 

Aportaciones múltiples tendrá una bolsa de poco más de 200 millones de pesos. Ingresos...Hidalgo se encuentra en la 
posición número 12 de los que más recursos reciben en estos siete fondos. ...Los recursos aún se encuentran sujetos a 

discusión entre los diputados, quienes podrían hacer modificaciones. ...Hay la posibilidad de una bolsa extraordinaria que 
permita a los estados obtener recursos extras. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Obesidad podría colapsar al sector Salud: Conasa: El incremento del sobrepeso y la obesidad podrían 

colapsar los servicios de salud sino se instrumentan políticas públicas adecuadas, para 2017 podría costar 170 mil 
millones de pesos al país, señaló José Ángel Córdova Villalobos, hasta ayer secretario de Salud federal en el marco de la 

19 Reunión de Consejo Nacional de Salud (Conasa), que tiene sede en Hidalgo. Explicó que tan sólo en este momento 

cuesta 70 mil millones de pesos al país la atención que demanda este problema de salud pública que se acentúa en la 
población del norte particularmente. En entrevista externó que luego de cinco años al frente de la institución decide salir 

del gabinete de Felipe Calderón para competir por la gubernatura de Guanajuato. En donde afirmó su principal 
argumento será la lucha contra la pobreza, pues en materia de violencia su entidad aún se mantiene con tranquilidad. En 

el marco del evento dio a conocer que actualmente son 50 millones de personas las afiliadas al Seguro Popular en las 32 
entidades federativas, y descartó las críticas de quienes señalan que la afiliación no significa mayor y mejor atención. 

“Son visiones negativas del trabajo que se ha logrado” calificó, pues indicó que este modelo creado por el doctor Julio 

Frenk Mora, “la República Popular de China pretende replicarlo con la cuarta parte de su población” y añadió que en 
índice de satisfacción es de 95 por ciento. Al término del evento, donde los 32 secretarios de salud del país reconocieron 

su trabajo de cinco años, anticipó que entre las enfermedades que ingresarán a la cartera de atención del Seguro Popular 
está el cáncer de próstata que afecta a los varones, para la cual se tendrán atención gratuita ininterrumpida. Asimismo, 

acentuó que el Seguro para una nueva generación permitirá reducir la muerte materno infantil de la cual no ofreció 

datos, pero aseguró ha reducido los indicadores nacionales. Señaló que México no alcanza los indicadores promedio que 
la mayoría de países de la OCDE por lo que necesita invertir más. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Bombardier presenta proyecto Progress Rail: La empresa canadiense Bombardier Transportation México 
(BTM) presentó ayer la primera unidad de 32 locomotoras denominadas Progress Rail que se fabricarán en su planta 

ubicada en Ciudad Sahagún. El proyecto, cuya ingeniería y patente son desarrolladas por técnicos mexicanos, presenta 

una inversión del orden de los 60 millones de dólares, informó Jean Francois Cloutier. El vicepresidente de Operaciones 
de Bombardier Transportation México confió que dicho paquete de locomotoras (construidas en específico para la 

empresa Caterpillar) podría ampliarse a 400 unidades en el corto plazo, al considerar que dicha proyección de ventas 
dependerá de la calidad del producto, así como del desempeño y costos competitivos comprometidos por la firma 

canadiense. Sobre las especificaciones del producto, el ejecutivo de Bombardier reveló que la locomotora eléctrica de 

sistema diésel es considerada como el primer proyecto de estas características desarrollado y ensamblado en México. “En 
Bombardier Transportation tenemos la capacidad de diseñar y fabricar un tren completamente mexicano”, destacó 

Francois Cloutier al recordar que la empresa instalada desde 1992 en Ciudad Sahagún, es la única planta en México con 
amplias expectativas de crecimiento y competitividad en el mercado ferroviario, cuya mano de obras es completamente 

nacional.  En un evento organizado por la trasnacional en su planta de Ciudad Sahagún para presentar dicho proyecto, 

Raymond Bachat, presidente de Bombardier para Norteamérica, mencionó que la planta asentada en Hidalgo destina su 
producción principalmente para el mercado estadunidense y canadiense, pues indicó que en dicha unidad fabril se 

desarrollan componentes para el Metro de Chicago, así como para el Tren Ligero de Toronto. Enfatizó que con el 
mercado local el compromiso es mayor, porque la firma “tiene raíces mexicanas”. En ese sentido, observó que México, 

incluido Hidalgo, necesitan desarrollar trenes y líneas de metro a fin de darle a la población mayor capacidad de 
movilidad a bajo costo. El presidente de la firma recalcó que Bombardier se ha convertido en el proveedor más 

importante del mercado mexicano de transporte, ya que la mayoría del material rodante de la carga nacional de 

transporte ha sido construido por la empresa. El contrato de la locomotora se firmó en noviembre de 2010 y en menos de 
un año Bombardier implementó una línea de fabricación y otra de suministro, además de un sistema de calidad; todo ello 

para lograr el proceso de producción que consiste en la fabricación de la estructura del bastidor, el ensamble final de la 
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locomotora y pruebas dinámicas y estáticas de funcionamiento, y por último se realiza el pintado. Al la presentación del 

nuevo producto de Bombardier Transportation México asistió el secretario de Economía federal, Bruno Ferrari García de 

Alva; Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, así como empresarios y autoridades del gobierno del estado. (Yuvenil 
Torres, página 18) 

Sol de Hidalgo-Alcaldes deben respetar derechos laborales: "Con que logremos que los alcaldes no abusen, será 

suficiente". Exclamó lo anterior el diputado local y presidente de la Comisión del Trabajo del Congreso local, Arturo 
Aparicio, respecto al fin de trienio en que los presidentes municipales tratan de proteger a su "gente" sindicalizándola, 

con grave cargo al erario. Aparicio, delegado nacional del Partido del Trabajo en Hidalgo, señaló que esta "protección" ha 
propiciado que el gasto de nómina represente, según cifras de 1999 a 2009 del INEGI, 34.7 por ciento del total de los 

egresos municipales. Y luego compara que ese porcentaje es mayor que el invertido, en ese mismo periodo, en obras y 
acciones sociales, que apenas alcanza 28 por ciento, aunque precisó que no es lo más preocupante. Mientras los egresos 

municipales subieron, en promedio, 11.3 por ciento, el rubro de servicios sociales (erogaciones derivadas de las 

relaciones laborales y transitorias y gastos de seguridad social) llegó a 21.4 por ciento. Y ni qué presumir de los egresos 
en Obra Pública y Acciones Sociales. Sólo creció 11.1 por ciento. "A lo mejor los alcaldes están preocupados por generar 

trabajo, pero esa no es la forma", ironizó el representante popular. Como la sensación es que con los actuales alcaldes ya 
no puede evitar nada, pues no son obligatorios los acuerdos del Congreso local en el sentido del llamado a no sindicalizar 

en los ayuntamientos a más gente, Arturo Aparicio tiene una propuesta. "Estamos buscando la manera de tener un 

acuerdo a fin de que los presidentes municipales que entrarán en funciones el 16 de enero próximo, firmen un acuerdo 
de colaboración para que no sindicalizar a nadie. Con los salientes ya es muy difícil". Cita como ejemplo el caso de 

Huehuetla, donde el alcalde pretendía sindicalizar a 40 trabajadores al servicio del municipio, así que la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social ya intervino a efecto de resolver la situación. LOS ACUERDOS DEL CONGRESO Arturo Aparicio 

cita que un acuerdo del Congreso local, votado a favor y por unanimidad, fue exhortar a los alcaldes a moderar la 
sindicalización de trabajadores con objeto de no mermar el erario. Ya en colaboración con la Secretaría del Trabajo, 

comenta que se acordó dar seguimiento mensual a conflictos laborales de empleados al servicio de municipios por 

despidos injustificados, jubilaciones y otros casos ya conocidos, hasta su solución.. Lo importante de esta coordinación, 
indicó, es evitar que los próximos alcaldes hereden deudas por conflictos laborales, pues es común que presidentes 

municipales salientes no paguen laudos tras perder juicios. Asimismo, apuntó, se acordó gestionar más recursos para que 
se pueda regionalizar la atención del Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje a fin de atender estos conflictos de 

manera más directa y rápida. Arturo Aparicio señaló que existen conflictos laborales denunciados por la Federación de 

Única de Sindicatos Municipales del Estado de Hidalgo (Fusimeh), en Huasca, Omitlán, Molango, San Agustín Tlaxiaca, 
Santiago de Anaya, Tasquillo, Atotonilco de Tula y Tezontepec de Aldama. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-¿Y el clima?: El diputado local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Christian Pulido, 
propuso la creación de una Comisión Intergubernamental de Cambio Climático del Estado de Hidalgo, con la participación 

de los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado, tanto con representantes como con recursos, y de la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno Federal, que apoyaría con asistencia técnica, a fin de reducir la 
emisión de gases de efecto invernadero. Explicó que la Comisión se encargaría de proponer políticas nacionales e 

internacionales de prevención a los gobiernos estatal y municipal, como el desarrollo y registro de proyectos de 
reducción, y captura de gases que ocasionan tal fenómeno, además de sistematizar y difundir información científica, 

técnica y de acción climática, incluyendo el reporte público anual de avances en la materia. Por otra parte, en la sesión 

de ayer los legisladores aprobaron, por unanimidad, respaldar la propuesta del Congreso local de Colima de hacer un 
exhorto al presidente Felipe Calderón a fin de que garantice la cobertura universal de la educación preescolar. 

(redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar García ya trabaja en materia de seguridad: El presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez se reunió con el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, para mantener las relaciones estrechas 

en materia de seguridad pública en la capital del estado.  De acuerdo con la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
institucional (PRI), el alcalde capitalino electo por la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista) sostuvo un 

encuentro con el funcionario federal el pasado jueves, donde se tocó el tema de la protección hacía la ciudadanía en 
Pachuca, sin embargo no se detalló más información al respecto.  Asimismo, se indicó que García Sánchez, quien ganó 

las elecciones municipales el pasado 3 de julio en Pachuca, acudió a la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), donde también se reunión con el líder, Gerardo Gutiérrez Candiani, en donde analizaron las propuestas para 

dicho sector patronal en la capital del estado.  Ambas reuniones fueron realizadas en el marco de la entrada a la 

administración capitalina del presidente municipal electo, que se realizará el próximo 16 de enero del siguiente año, junto 
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con los demás 83 acaldes de la entidad.  En su campaña rumbo a la alcaldía de Pachuca, el priista Eleazar García indicó 

que la disminución de los índices delictivos y la generación de más y mejores empleos, fueron las demandas más 

recurrentes de los habitantes de las colonias que ha visitado. “Hay diversas demandas de la ciudadanía, muchas 
enfocadas a la parte del empleo, muchas otras enfocadas a la parte de la seguridad, pero ya dentro de nuestras 

propuestas estamos abarcando esos puntos”, dijo en sus eventos de campaña el ex presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana.  Asimismo, señaló que su propuesta sobre seguridad contempla mayor coordinación 

con la ciudadanía y entre las dependencias de seguridad, así como rescatar la figura de policía de barrio y la de 

proximidad en la capital. “Además estamos haciendo compromisos puntuales en cada colonia, en cada barrio que 
estamos visitando”, finalizó.  (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Valdés deja Cisen; alerta de peligros: Guillermo Valdés dejó el Cisen con una advertencia: “en México aún 
operan algunos grupos que creen en la violencia como instrumento de cambio; tampoco podemos descartar el riesgo que 

representa una eventual presencia del terrorismo islámico en nuestro territorio” y las pandemias o el cambio climático 
pueden tener efectos devastadores sobre la población, por lo que pueden clasificarse como riesgos a la seguridad 

nacional.  Su lugar en el órgano de inteligencia del gobierno federal lo ocupará Alejandro Poiré, ex vocero de seguridad, 

que deja a Alejandra Sota toda la responsabilidad de comunicar las acciones del gobierno federal. Ayer también 
ingresaron al gabinete legal en las secretarías de Energía y Salud, Jordy Herrera y Salomón Chertorivski, 

respectivamente, mientras José Antonio Meade sustituyó a Ernesto Cordero en Hacienda. Al anunciar los relevos que en 
el gabinete legal suman 22, el presidente Felipe Calderón dijo que su gobierno se refuerza con integrantes altamente 

profesionales para servir mejor a la ciudadanía de manera intensa en el último tramo de su sexenio. Al anunciar que el 

relevo de Valdés en el Centro de Inteligencia en Seguridad Nacional por Poiré será paulatino, con la intención de 
concretar un proceso acorde a la importancia de dicho organismo. Advirtió que desde el inicio del gobierno, Valdés le 

había planteado una transición ordenada para incorporarse a su labor académica, mientras el ex funcionario habló en su 
despedida de que “el país ha enfrentado innumerables riesgos y amenazas a la seguridad nacional” y a las instituciones, 

y ubicó al crimen organizado como el más peligroso riesgo, pero no el único. Valdés dijo que el conocimiento de los 
riesgos no se compara con el que se tenía hace unos años, pues hay una acumulación “sorprendente”. Sin embargo, 

alertó: “No hemos cerrado completamente la distancia entre la gravedad de los problemas y nuestras capacidades”, por 

lo cual el asunto crítico para la seguridad nacional es acelerar aún más el fortalecimiento del Cisen. Poiré expresó su 
seguridad en que con el liderazgo de Sota, la vocería se consolidará como un espacio democrático de una gran fortaleza 

y dijo que desde el Cisen hará todo lo que esté a su alcance “para honrar las vidas, los esfuerzos y los sacrificios” de 
miles de mexicanos. Sota, la nueva vocera del gobierno federal, dijo que la administración federal está comprometida con 

la apertura sin cortapisas y la rendición de cuentas, por lo cual buscará informar con claridad y oportunidad respecto los 

desafíos que enfrenta el país, las razones que motivan las decisiones y comunicar los avances. Chertorivski, nuevo 
secretario de Salud, quien sustituirá a José Ángel Córdova, aseguró que “hay un antes y un después en la salud de los 

mexicanos” con el gobierno de Calderón, y ofreció centrar sus esfuerzos en que los hospitales brinden la misma 
esperanza de salud a cualquier mexicano. Por su parte, Meade dijo que se consolidó la responsabilidad hacendaria como 

una política de Estado y que con el Congreso, la dependencia debe debilitar las estructuras financieras del crimen, 

mientras su sucesor en Energía, Herrera, se manifestó por continuar el camino de la transición energética.  (Lorena 
López, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que quién sabe con qué intención se hizo circular la especie de que Javier Lozano dejaría la Secretaría del Trabajo 

para reemplazar a Roberto Gil como secretario particular del presidente Calderón. 

“Muchas gracias, pero por aquí no se ve nada”, respondía Lozano a media mañana a las felicitaciones. Y nada, se queda 
en la Secretaría del Trabajo. Por lo pronto. 

Que nadie se sorprenda cuando empiece a escuchar elogios de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados al 
proyecto de Presupuesto y Ley Fiscal 2012, presentado por el hasta ayer secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 

Y es que en el tricolor crece la idea de que la “candidata incómoda” para Enrique Peña Nieto sería Josefina Vázquez 
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Mota y no Cordero, por lo que todo elogio para él y su obra reciente abonará en su fortalecimiento frente a la ex 

coordinadora de los diputados del PAN. 

Así es que, en una de esas, el presidente Calderón perdió un secretario de Hacienda, pero tendrá una aprobación de 

Presupuesto soñada. 

Que la agenda internacional de México se impuso frente a la vista del Dalai Lama y aunque, a diferencia de hace un año, 

esta vez el presidente Felipe Calderón aceptó reunirse con el representante del Tíbet, el gobierno no difundió ninguna 
imagen o fotografía que dejara constancia del encuentro donde Calderón pintó su raya y habló de la soberanía que 

China debe ejercer sobre el Tíbet… 

Que quien también se reunió con el Dalai Lama fue la ex pareja presidencial. Pero Vicente Fox y Marta Sahagún no 

sólo recibieron ayer buena vibra y espiritualidad, porque más tarde comieron con la ex secretaria de Estado 
estadunidense Condolezza Rice, una experta en temas de seguridad. 

Así que en la sobremesa seguramente se tocaron asuntos como la amnistía al narco y la tregua con los grupos de 
traficantes. 

Las fotos no tardan en subirlas al portal del Centro Fox. 

Que pese a la presiones del centro del país y de un grupo de empresarios regiomontanos, Fernando Larrazabal 
anunciará hoy su permanencia como presidente municipal de Monterrey. 

Por lo pronto, el alcalde Larrazabal acudió anoche muy quitado de la pena a la arena Monterrey, al concierto de su 

compadre Pedro Fernández, quien prometió dedicarle la primera canción de la noche: “Yo te aseguro que yo no fui…”. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Desigualdad e inequidad: Estas dos palabras son utilizadas recurrentemente por gobernantes y políticos cuando se 

refieren a la situación que enfrenta nuestro país y hasta las consideran causa de la creciente delincuencia y violencia que 
vive nuestra nación. Por eso, son usadas como bandera política, sólo en el discurso, porque en los hechos parecen letra 

muerta. Por ejemplo, en el paquete económico para el 2012, presentado el jueves pasado por el hasta ayer secretario de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero Arroyo, se propone más presupuesto para gasto militar y seguridad 
pública. La desaceleración económica, que no sólo afectará a México, no es tomada en cuenta en esta propuesta y 

menos se reflejará en los millonarios ingresos que perciben ministros, magistrados y consejeros electorales. Por ejemplo, 
los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ganarán 5 millones 892 mil 778 pesos, que incluye 

entre otros beneficios, hasta mil pesos de estímulo por el “Día de la Madre”. Los consejeros electorales, recibirán 3 

millones 33 mil 617 pesos anuales. El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, 
percibirá 4 millones 70 mil 340 pesos; el presidente del INEGI, Eduardo Sojo, 3 millones 312 mil 686 pesos. Los 128 

senadores, ganarán 2 millones 709 mil 51 pesos. Los 500 diputados federales, un millón 218 mil 840 pesos. Ah, para el 
2012, se calcula que los asalariados recibirán un “jugoso” aumento del cinco por ciento. En Hidalgo, el salario mínimo 

ronda los 70 pesos diarios… 25 mil 550 pesos en un año.(Carlos Camacho, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en la Promotora de Vivienda de Hidalgo ya se están gestando algunos cambios importantes, a falta de una 
atención ciudadana que verdaderamente beneficie a la población de escasos recursos. Dicen que el director, Jesús 

Romero está haciendo una reestructuración completa de los programas para eficientar la atención a los usuarios. Dicen 

que tanto será el cambio que hasta de nombre le van a cambiar a la dependencia. 
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Que con eso de que los regidores del municipio de Pachuca quieren mandar a pláticas de Alcohólicos Anónimos a los 

infractores que conduzcan en estado de ebriedad, algunos funcionarios municipales y también estatales se quieren 

blindar en contra de esta medida, que aunque no ha sido aprobada por la asamblea municipal, varios que gustan de las 
bebidas alcohólicas, votarán en contra de la propuesta. ¿Será? 

Que a quien le está volviendo duro y tupido es al delegado de la Conagua en Hidalgo, José Luis Matia, a quien 

acusan de desfogar “irresponsablemente” el río salado, pues los pobladores de la región Tula-Tepeji ya no saben qué 

hacer con tanta agua, pero no dan la cara. 

Trivia 

Durante el consejo político del PRI en el estado, se llegó a la conclusión de que hay algunos traidores que hicieron mal la 

tarea a propósito; sin embargo, dicen que todavía no encuentran la causa real por la que perdieron en algunos 
municipios, dado que ganaron en donde pensaban que iban a perder. Hasta esta H. Redacción nos llegó una carta en la 

que los priistas piden ayuda para resolver el enigma y ver la causa de las fallas.  

a) Todos iban a julio regalado 

b) Escasez de mapaches 

c) Las amenazas del PAN 

d) Candidatos chafas 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La pelea de esta semana se centra en dos tulancinguenses que han estado unidos por la vida política del estado pero no 

son amigos, vaya, ni siquiera se pueden ver en pintura. en una esquina se encuentra el diputado panista, Damián Sosa, 
quien por un capricho logró que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez fuera citado por el Congreso para explicar 

algunas irregularidades que han encontrado dentro de su administración, principalmente por algunas obras que han sido 
inútiles, según el legislador. Aunque la pelea la va ganando Sosa, se espera que Márquez repunte y le responda con un 

derechazo. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hidalgo obtendrá para 2012 una bolsa de más de 29 mil millones de pesos de 

aportaciones federales… ahora sólo falta saber en qué se va a invertir todo ese dinero… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Ana Alicia Hoyo Chalit, anunció que desde el 2010 se inició una campaña para renovar la 
credencial con terminación 09. A pesar de que el documento estará vigente hasta 2015, es necesario concientizar a la 

población para evitar que sea hasta ese año cuando la cambien… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jorge Candelaria: El ahora director general de Gobernación para la región de Huichapan llega a este espacio 

porque su andar en diferentes cargos de la administración pública es un referente sobre la tenacidad y capacidad que 

posee para resolver las problemáticas que se presentan. En ese orden de ideas, su figura es ejemplo de perseverancia y 
constancia, siempre al servicio del pueblo hidalguense.  

Abajo-Adolfo Zuñiga: El nombre del alcalde de El Arenal está en la lista negra de la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo, pues este municipio es uno de los que encabezan la lista sobre cuentas pendientes en lo referente a 
transparentar los recursos aplicados. Aunado a ello, destaca que entregará el ayuntamiento a su hermana, ojalá que esa 
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situación no genere un escenario de encubrimiento.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRAMIENTO 

Fue bien recibido por el gremio médico, el nombramiento de Salomón Chertorivski Woldenberg, ex 

comisionado Nacional del Seguro Popular, como secretario de Salud en sustitución de José Ángel Córdova 
Villalobos. Su juventud no es impedimento para desempeñarse en este sector, ya que ha demostrado su 

preparación y la labor realizada lo respalda. 

FESTEJO 

Los grillitos confirmaron que los festejos oficiales por el 15 y 16 de septiembre seguirán en el tenor del 
primer informe de gobierno: serán eventos austeros, con pocos invitados y sin gastos excesivos. Las listas 

de invitados que en otros años fueron muy extensas se recortaron para la noche mexicana del 15 de septiembre, pero 
eso sí, el mandatario se presentará al balcón de Palacio de Gobierno en plaza Juárez en medio de la tradicional 

concentración popular. 

SEGURIDAD 

En los últimos meses los operativos de seguridad en Hidalgo se intensificaron con resultados importantes, 

situación que mantiene a la entidad por debajo del índice nacional de inseguridad y violencia. La 

coordinación entre instituciones como la Secretaría de Seguridad, la Procuraduría de Justicia y los servicios federales 
marcha de buena forma, lo cual se refleja en los niveles bajos de delincuencia. 

CAMPAÑA 

La diputada federal, Paula Hernández, logró una enorme respuesta a su campaña contra los cobros 
excesivos de la CFE. La intención del proyecto era reunir un millón de firmas en todo el país, pero según el último 

conteo la cifra será mucho mayor. Por cierto que la legisladora es una de las cartas del PRI hacia el Senado de la 
República, aunque otros rumores la ubican de regreso en el gabinete estatal. 

ACTIVO 

Otro diputado federal que no deja un sólo fin de semana sin trabajar es Jorge Romero ya que entre la 
Cámara, recorridos al distrito que representa y su afición por el deporte nacional, la charrería, divide todo 

su tiempo. El ex secretario de Educación en Hidalgo estará presente el próximo 15 de septiembre en una gran fiesta a 

celebrarse en conocido salón de Pachuca, evento que servirá de marco para la coronación anual de la reina de los 
charros. Romero Romero junto con Jorge Rojo, también diputado federal, son dos activos promotores de la charrería no 

sólo en Hidalgo sino en todo México, tarea encomiable si tomamos en cuenta lo costoso que resulta practicarla. 

(Redacción, página 02) 
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